
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ロンＤ．バートン ［アメリカ］
第2560地区ガバナー山 﨑 堅 輔 [中　 条]
第４分区ＡＧ 鈴 木 守 男 [三条東]
会 長 草 野 恒 輔
幹 事 平 松 修 之
Ｓ Ａ Ａ 齋 藤 嘉 一

事 務 局 〒955-8666三条市旭町2-5-10

 TEL 0256-35-3477　FAX 0256-32-7095
E-mail info@sanjo-minami.jp

URL http://www.sanjo-minami.jp

三条信用金庫 本店内

国際ロータリー会長

出席率 

先々週の出席率 

ゲスト

出席率 

ヴィジター

出席率 

先週のメークアップ

席率 

皆さん、こんにちは。本日、草野会長がお休みですので、私がピンチヒ

ターでご挨拶させていただくことお許し願いたいと存じます。 

 

最近、困っていることがあります。それは、記憶力の低下です。私は現

在 56 歳でまだまだ若いつもりでおりましたが、記憶力の低下にはうんざ

りです。例えば、文章を書いていても漢字が出てこない、テレビを見てい

ても俳優さんの名前が出てこない等であります。人の名前は数時間後や数

日後に思い出すことがしばしばです。 

記憶力に関した川柳を一つ紹介させていただきます。 

 

    『 立ち上がり 目的忘れ また座る 』 
 

まだそのような経験はありませんが、近い将来同経験をするかと思うと

末恐ろしい気がします。幸い、南クラブには 7 名のドクターが会員として

いらっしゃいます。記憶力を低下させない良い方法があれば是非教えて欲

しいものです。 

会長挨拶 
三条南ロータリークラブ  

会長エレクト 

佐々木常行 

会員43名中27名

地区会員増強・拡大・活性化委員

8/6 東京後楽ＲＣへ
馬塲信彦君　

8/8 燕ＲＣへ 高橋祐介君
8/13 三条北ＲＣへ　

船久保孝志君　星野健司君
池田　稔君　佐藤嘉男君
坪井正康君

8/15 燕ＲＣへ 加藤峰孝君
8/15 三条東ＲＣへ 野崎正明君

95.24%

三条東ＲＣより  
　　   小出和子さん　大方　一君　

         鈴木守男様



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ⅰ．なぜ「会員増強」が必要なのか 

 １．会員の高齢化による自然減、厳しい景気情勢の中でのやむをえずの退会が平均して年間 5～10%と言われ 

ている。仮に 40 人のクラブであれば 2～4 人の減少となる。 

 ２．クラブの活性化は老・壮・青のバランスを保ち、常に新しい血を導入して若返りが必要。 

 ３．会員増強はクラブの財政に貢献し、クラブの活動推進に大きく寄与する。 

４．国際ロータリー（ＲＩ）は 2011 年秋の理事会で、2015 年 6 月までに現在約 122 万人いる世界のロー

タリアンの数を 130 万人にすることを決議し、目標達成の為に「地域会員増強計画」を策定した。 

５．サクセス・ジャパン大作戦―10 万人会員を目指して 

日本全体で会員数は 88,808 人(2013 年 5 月末)。この作戦の達成目標は 2013―2015 年度で 10 万

人にする計画である。 

 ６．第 2560 地区のクラブ平均会員数は       

① 1993(平成 5)年 58 人  ② 2003(平成 15)年 41 人  ③ 2013(平成 25)年 36 人 

20 年間で 22 人減少し、歯止めがかからない。まさに危機である。 

平 松 修 之  幹事 

鈴木守男第４分区ガバナー補佐より  「第４分区ＩＭパネラー打合せ会」開催のご案内 

［日 時］  2013 年 8 月 27 日（火）13：30～     

［会 場］  三条ロイヤルホテル 

    ※大渓秀夫会員増強委員長（パネラー）出席予定 

 

 

 

 

 

 

 

   

 
 

 

   

 

   

 

～ 8月 19日  20,000円 

今年度累計 159,550円～  
 i 

ガバナー補佐 本日はお世話になります。
よろしくお願い致します。

三条東ＲＣ 9月21日の「第４分区ＩＭ」には100％出席で
お願い致します。

三条東ＲＣ 本日は３名でおじゃまさせていただきました。
よろしくお願い致します。

佐 々 木 君 本日、草野会長 欠席、会長代行ということで
気が重いです。
鈴木守男様、卓話よろしくお願い致します。

平 松 君 毎日暑い日が続きますが、皆様お元気でしょ
うか。
本日は鈴木守男様より卓話をいただきます。
よろしくご指導お願い致します。

大 渓 君 ８月は「会員増強拡大月間」です。
本日はガバナー補佐 兼 地区会員増強・拡
大・活性化委員の鈴木守男様に卓話をお願
いしました。よろしくお願いします。

田 代 君 8/5の職場例会では急な要件で欠席となり、
鈴木武さんにお手数をおかけしました。
また、親睦委員の皆様には、駐車場への誘
導整理にご協力いただきました。
有難うございました。

鈴木守男様

小  出 さん

大  方  君

暑い夏をお見舞い申し上げます。体調には
充分留意しましょう。（特に水分を）
鈴木ガバナー補佐から「会員増強」の熱い
お話があります。ぜひ協力して新しい仲間を
増やしましょう。

本日の卓話 鈴木様、東クラブ会長 小出様
幹事 大方様、ご苦労さまです。

野 中 君 鈴木ガバナー補佐を歓迎して。
　

暑い日が続いております。しばらく欠席が続
き、すみませんでした。

西 巻 君 毎日、暑い日が続きます。　互いに頑張りま
しょう。ＢＯＸに協力

坪 井 君 猛暑がつづきます。皆さん、お年をしっかり

丸 山 君 暑いの一言！

ＢＯＸに協力致します。

吉 井 君 この暑さはいつまで・・・？　久し振りの例会
ですが、朝からバテ気味です。
今日は、スマイルＢＯＸへのご協力ありがと
うございました。

滝口君、田中君、銅冶君

鈴 木 ( 圀 ) 君

馬 塲 ( 信 ) 君

渡 邉 ( 久 ) 君

自覚して熱中症などに気をつけて下さい。

地区会員増強・拡大・活性化委員 

第４分区ガバナー補佐 

鈴 木  守 男 様（三条東ＲＣ） 

 



Ⅱ．会員維持の対策は 

  入会後 3 年未満で、ロータリーを良く理解しないまま退会して行く人

が多い、と言われる。 

◆「新会員にロータリーを知ってもらい会員維持」に努力をしているクラ   

ブの例 

  太田 RC  「クラブ会員研修」を開催 ― 研修委員会主催 

ロータリーの基礎知識・・・ロータリー創立の経緯、歴史、組織構  

成、当クラブの歴史と現況、ロータリー財団の活動と精神、 etc. 

 岡山西南 RC   「あなた(私)にとって社会奉仕とは・・・」をテー  

マに、フレッシュ会員(新会員)研修会の開催 ― 会員増強委員会主  

催、年 2～3 回計画 
 

Ⅲ．会員の減少は「危機」の表れ (「PETS・地区協議会」に於ける山崎ガバナーの挨拶より) 

  我が国のロータリーは、1996 年をピークに会員数は減少の一途にあり、停滞を余儀なくされている。会員

数の減少は「危機」の表れにすぎない。「ロータリーの危機」の本質は、「ロータリーが本来持っていた魅力や力

が失われつつある」と言うことであり、「ロータリーの社会的存在価値が問われ始めている事」を意味する。 

  そして、これは決して他人事でなく、私たちロータリアン自身と私たちのクラブ自体の問題である。「会員数 

が減少したから資金的に地区やクラブの運営が大変だ !」「だから、会員増強を !」と言う様な表層的対応では「問 

題解決」は出来ない。 

    「私たちのクラブの存在価値は何か」 

    「私たちのクラブはどういうサービスで社会に貢献しようとしているのか」 

    「私たちのクラブは会員にとっても、地域社会にとっても本当に魅力的か」 

   これらの問いに一つの正解が用意されている訳ではない。これらの問いに対する答えを、クラブの仲間と誠実 

に追及していく以外に「問題解決」の道はない。 

  ロータリーは完全無欠なものではない。不完全であるからこそロータリアン一人ひとりが切磋琢磨して、友情 

を育て、親睦の輪を広げ、奉仕の理想に向かって努力すべきものと考える。 

  クラブ会長の役割は「自分のクラブをもっと魅力的で誇りを抱けるようにする事」である。 

  会員増強は「(相手が行動するのを待つのではなく)、まずこちらからお願いする」ことである。 
 

Ⅳ．誰が「会員増強」に取組むのか 

 １．「会員増強委員会」は会長の方針のもとで「会員増強・維持の為の企画・立案をして推進する」委員会であ 

る。会員増強委員だけが会員増強をする、という考えは正しくない。 

 ２．その方針のもとで、会長を筆頭に会員全員で取り組む。44 人の会員お一人がお一人確保すれば 44 人増員 

出来る。しかし、現実には最近ご入会された方もおられるので、会長・幹事が目標の半分を確保する覚悟が 

肝要である。 

 ３．具体的な達成計画と手法が必要である。 

  ① 1 年間を 4 半期ごとに区切り達成目標を立てる。(企業の売上、利益達成目標と同じ) 

  ② 職業分類は極めて重要である。会員増強委員会、職業分類委員会、会員選考委員会が共同でクラブの職業 

分類を検討して、どういう職業の人を会員に迎えるべきか、全会員に示すべきである。 

③ 「会員推薦カード」を作成して、全会員が 2～3 人推薦する。増強委員会で整理して、推薦の重複があれ

ば複数の会員に入会の勧誘活動をしてもらう。但し、「推薦カード」は「入会決定者のカード」ではないか

ら、取り扱いは慎重を期さなければならない。 

④ 1 ヶ月に最低 1 回は例会時、委員会報告として、増強委員長が進捗状況の報告をして会員の意識の維持と

高揚に努める。 
 

Ⅴ．三条市(人口 102,770 人)の関連団体資料 

   ① ロータリークラブ 4 クラブ 204 人(三条 57、三条南 44、三条北 71、三条東 32) 

     ② ライオンズクラブ 6 クラブ 254 人(三条 52、三条中央 78、下田 36、栄 35、三条リバティ 22、

三条イースト 31) 

③ 倫理法人会 317 社(三条市倫理法人会 157 社、三条南倫理法人会 160 社)・県全体で 2,900 社 

 

[若手経営者の団体]  373 人(25.7.31 現在 一部増減の変動あり) 

④ 三条商工会議所青年部(定年 45 歳) 93 人  ⑤ 栄商工会青年部(定年 40 歳) 35 人  

⑥ 下田商工会青年部(定年 40 歳) 20 人    ⑦ 燕・三条 JC(定年 40 歳) 120 人  

⑧ エコノミークラブ(定年 40 歳) 105 人                                            

※ 三条市は人口の割に、RC、LC のクラブの数が密集している激戦地区である。RC 会員の予備軍である若手

経営者に「RC 本来の存在価値=魅力」をいかにして示して、実践して行くかが、会員増強の鍵である。                
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SAKUJI̸ ̝ᴣṔ▌ Ḹף 

クラブ奉仕委員長  宍戸由喜夫(村上RC) 
 

３月１９日（火）午前１０時からハイアットリージェンシ

ー東京において、『国際ロータリー第1・2・3ゾーンSAKUJI

作戦と会員増強セミナー』が開催され、当地区からは、山﨑

堅輔ガバナーエレクトと私の2名が参加してきました。 

冒頭に、松宮剛RI理事より、「ロータリークラブへ入会した人は、単なるそのクラブの会員ではなく、

国際ロータリーの会員だということを各地区で説明して（自クラブだけの利益ではなく、広い視野でロ

ータリーという組織をとらえて）欲しいと依頼がありました。 

第1ゾーン桑原茂ロータリー・コーディネーターからは、【活気にあふれたクラブと地区造りを目指

して、ニーズに応じて支援と専門職を提供すること】がその役割であり、シカゴで3月に開催された研

修セミナーの報告と会員増強に対して助言や援助を行うので各地区からの要請に応える旨報告があり

ました。 

第2ゾーン坂本俊雄ロータリー・コーディネーターからは、日本の会員数の現状について報告があり

ました。 日本の会員数は、1996年頃には、13万人を超えていたが現在9万人を下回っている。この

ことから、RIは2010年6月のRI理事会でガバナーエレクトに対し地区の会員数を3％増やして設定する

ように提案が決定された。2015年6月末までに全世界の会員数を130万人にするという目標が2011

年9月RIの理事会で承認されている。そのために毎年３％会員を増やすという目標を2011年9月と

2012年1月のRI理事会で決定されている。 

日本では会員が減少していますが、東南アジアなどでは増加の傾向にあります。注目すべきは全世界で

増えている女性会員です。2012 年 6 月現在、女性会員の割合が最も多い国はタイの 27.9％、カナダ、

アメリカと続き、最下位が日本の 4.9％（4,400 人）。日本でも最も女性会員の多いのが 2750 地区で

約 8％、シカゴ RC は 151 会員中 50 人が女性だそうです。全世界で女性会員が所属するクラブは 55％

を占めています。 

第3ゾーン辰野克彦RI会員増強維持委員会委員からは、米山学友をロータリアンとしてEクラブに迎

えようという提案がありました。事実、2012年6月2日学友と一般会員とで【東京米山ロータリーEク

ラブ】を設立し、現在、学友18名＆一般12名の計28名というクラブが紹介されました。 

午後からは、第3ゾーン井上暎夫ロータリー・コーディネーターから現在展開している『SAKUJI

作戦』について報告がありました。『SAKUJI作戦』というのは、日本における会員増強達成のために

行う田中作次RI会長の名前にちなんだ作戦のことです。 

これは、会員が日本の自クラブ以外の地域に居る自分の友人や知人をその地域のクラブに会員候補者と

して紹介しあうことで、日本の会員数の増加を図ることを目的としています。これは、田中作次RI会長

年度から始まった取り組みですが、この作戦に参加表明したクラブ数は869クラブと国内全クラブ数の

46％に留まっています。また、実際に推薦状を提出したクラブ数は全国でわずか31クラブ（3.6％）、

推薦状の数は41枚という非常に厳しい状況です。 

現在日本には3ゾーンが設定されていますが、1ゾーンの目安が3～4万人とされており、このままで

推移すると次回のゾーン改定時に2～2.5ゾーンへ減る可能性がとても濃厚になっています。 

会員増強に有効なテクニック等ありません。全てのロータリアンが、ロータリーを真に実践しロータ

リーの奉仕の素晴らしさを皆に訴え、仲間にもその素晴らしさを会得してもらう為に会員になることを

薦めてください。自クラブの会員増強のみならず、広く国内全体の会員数を2015年6月末までに13万

人を目指し、すべての会員一人が、一人を推薦する精神で会員増強とSAKUJI作戦への参加協力を心よ

りお願い申し上げます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

あの日の一枚・・・ 
田中悌司会員  

2１歳の初夏、化学者を目指して 
さてどの人が・・・？ 


